

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN PLAZA REPÚBLICA DE EL SALVADOR

TEGUCIGALPA, HONDURAS

28 DE JUNIO DE 2005

NO HAY ACTOS CÍVICOS QUE ME LLENEN TANTO DE ESPERANZA, COMO CUANDO NOS REUNIMOS EN NOMBRE DE CENTROAMÉRICA. ESE ES MI PROPÓSITO ESTE DÍA: CELEBRAR CON NUESTROS HERMANOS HONDUREÑOS NUESTRAS BUENAS RELACIONES Y NUESTRO COMPROMISO VITAL HACIA EL PROCESO DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA.

COMO REPRESENTANTE DEL PUEBLO SALVADOREÑO, QUIERO UNA VEZ MÁS DECIRLE AL PUEBLO HONDUREÑO QUE VALORAMOS MUCHO NUESTROS VÍNCULOS DE HERMANDAD Y DE TRABAJO CONJUNTO PARA LOGRAR QUE NUESTROS PAÍSES PROGRENEN COMO UNA MISMA REGIÓN.

LA PRESENCIA DE TANTAS PERSONALIDADES Y AUTORIDADES ESTE DÍA EN ESTE ACTO ME DICE QUE LOS SENTIMIENTOS DE HERMANDAD DE PARTE DEL PUEBLO DE HONDURAS SON RECÍPROCOS. EN ESTA VISITA NOS HAN RECIBIDO COMO HERMANOS, LO CUAL AGRADECEMOS Y APRECIAMOS MUCHO. NOS SENTIMOS EN CASA: MUCHAS GRACIAS.

SOY UN CONVENCIDO QUE LA INTEGRACIÓN REGIONAL ES UN PASO NATURAL, CONVENIENTE E INAPLAZABLE SI QUEREMOS ACELERAR EL DESARROLLO DE NUESTROS PUEBLOS. LA INTEGRACIÓN DE NUESTRA GENTE, LA INTEGRACIÓN DEL COMERCIO, LA INTEGRACIÓN DE LAS CULTURAS HA DEMOSTRADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS QUE UNA SOLA CENTROAMÉRICA ES UNA NECESIDAD.

EL CONCEPTO DE LA PATRIA GRANDE NO ES NUEVO, DE NINGUNA MANERA. NUESTRO CÉLEBRE HUMANISTA FRANCISCO GAVIDIA INICIÓ MILES DE BATALLAS POR LA CAUSA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA HACE 100 AÑOS. JUNTO A OTROS ILUSTRES CENTROAMERICANISTAS, GAVIDIA LUCHÓ POR QUE FUÉRAMOS UNA MISMA REGIÓN, UN SOLO PUEBLO.

POR ESO SU RECUERDO ADORNA ESTA PLAZA QUE HEMOS VENIDO A INAUGURAR. HEMOS QUERIDO ENGALANAR LA PLAZA REPÚBLICA DE EL SALVADOR CON UN HOMBRE QUE, MÁS QUE SALVADOREÑO, FUE UN GRAN PATRIOTA CENTROAMERICANO.



MUCHAS GRACIAS A TODOS POR ACOMPAÑARNOS A ESTA TAN SIMBÓLICA INAUGURACIÓN. MUCHAS GRACIAS POR HACER POSIBLE QUE EN ESTE LUGAR PUJANTE DE TEGUCIGALPA TENGAMOS UNA PLAZA QUE HONRA A EL SALVADOR, Y QUE SOBRE TODO HONRA A CENTROAMÉRICA.

LA PARTICIPACIÓN EN ESTA OBRA DEL GRUPO ROBLE, QUE SE HA CONVERTIDO EN UNA CORPORACIÓN VERDADERAMENTE CENTROAMERICANA, ES OTRO RECORDATORIO DE LO FLUIDO QUE SE HA VUELTO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS EL PROCESO INTEGRACIONISTA.

LAS FRONTERAS, HERMANOS, SON CADA DÍA MENOS VISIBLES. LO VIVIMOS EN EL COMERCIO, EN LAS INVERSIONES, EN EL FLUJO DE LOS CAPITALES, EN EL TURISMO, EN LOS LAZOS FAMILIARES, EN LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS HACIA FUERA Y EN DISTINTAS MANIFESTACIONES DE LA CULTURA.

POR ESO LA PLAZA REPÚBLICA DE EL SALVADOR LLEVARÁ LA IMAGEN DE GAVIDIA. PARA QUE NOS RECUERDE QUE LA CULTURA ES SOLO UNO DE LOS COMPONENTES DE ESA IDENTIDAD QUE NOS PUEDE HACER GRANDES, QUE NOS PUEDE HACER MÁS VALIOSOS COMO PAÍSES Y COMO REGIÓN SI LO HACEMOS UNIENDO NUESTRAS FORTALEZAS.

ADEMÁS DE SU VISIÓN INTEGRACIONISTA, GAVIDIA FUE UN ICONO DE LA CULTURA UNIVERSAL: POETA, HISTORIADOR, CUENTISTA, GUIONISTA, PERIODISTA, MAESTRO, INVESTIGADOR INCANSABLE, AMANTE DEL ARTE Y EL CONOCIMIENTO. EJERCIÓ SU PLUMA EN VARIOS PAÍSES DE LA REGIÓN. SU GRAN IDEAL FUE DEFENDER LA DEMOCRACIA, LA IGUALDAD, Y FACILITARLE A LA GENTE EL PLENO EJERCICIO DE SUS LIBERTADES.

CULTIVÓ LA DOCENCIA, DESDE ENSEÑAR A LEER EN LAS ESCUELAS PÚBLICAS, HASTA LAS AULAS UNIVERSITARIAS Y AFUERA DE NUESTRAS FRONTERAS.

PERO SU MÁS VALIOSA ENSEÑANZA, SU MÁS PRECIOSO LEGADO, FUE SU INQUEBRANTABLE COMPROMISO Y LUCHA A FAVOR DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA. EL SUEÑO DE GAVIDIA FUE UNA SOLA PATRIA, UNA PATRIA UNIDA, UN SOLO PUEBLO RICO EN CULTURA Y CONOCIMIENTO. UN SOLO PUEBLO CAMINANDO HACIA EL PROGRESO Y LA MODERNIDAD.

POR ESO HOY, EN PRESENCIA DE GAVIDIA, NO SÓLO INAUGURAMOS UNA PLAZA QUE LLEVA EL NOMBRE DE EL SALVADOR.

HOY RENOVAMOS CON NUESTROS HERMANOS HONDUREÑOS NUESTRAS BUENAS RELACIONES, NUESTRAS FUERTES CONVICCIONES DE INTEGRACIÓN, Y NUESTRO SUEÑO COMÚN DE UN MEJOR FUTURO PARA NUESTRA GENTE.



TRANSCRIPCIONES



MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS

